

Día Mundial Contra el Trabajo Infantil: Seremi del Trabajo y Previsión Social encabeza feria informativa en Escuela El Chañar

Desde 2002, cada 12 de junio se conmemora el Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, con el objetivo de informar y sensibilizar a la ciudadanía respecto a esta grave vulneración de derechos que afecta a niños, niñas y adolescentes, y la importancia de su prevención y erradicación.

En el marco de esta significativa fecha, el Seremi del Trabajo y Previsión Social de Atacama, Jonathan Páez Toro, junto al Comité Regional para la Erradicación del Trabajo Infantil (CRETI), encabezó una feria informativa en la Escuela El Chañar de Copiapó. La actividad contó con la participación de diversos servicios públicos, corporaciones y organizaciones sociales integrantes de la mesa de trabajo, quienes mediante stands dinámicos entregaron información a estudiantes sobre sus derechos y la importancia de proteger la infancia del trabajo infantil.

Entre las instituciones presentes en la feria informativa estuvieron: el Instituto de Seguridad Laboral, Secretaría Regional Ministerial de Educación, Secretaría Regional Ministerial de Justicia, Secretaría Regional Ministerial de Salud, Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil, Defensoría Penal Pública, Programa Mi Abogado, Corporación Renasce, Corporación Opción, y equipos de las carreras de Trabajo Social de la Universidad de Atacama y Santo Tomás.

Durante la actividad, el Seremi del Trabajo y Previsión Social de Atacama, Jonathan Páez Toro, destacó:



“En esta conmemoración del Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, Chile y nuestra Región de Atacama reafirman su compromiso con la erradicación de esta vulneración de derechos, especialmente en sus peores formas. Como Gobierno de Chile reiteramos nuestro compromiso con el trabajo decente, con la niñez libre de explotación y con una acción articulada que ponga en el centro la justicia social. Porque garantizar una infancia sin trabajo infantil no es solo una obligación legal, es una obligación ética con el presente y el futuro. Agradecemos enormemente a las y los docentes, equipos directivos y estudiantes por su compromiso en esta materia”.

Asimismo, el subdirector de Escuela El Chañar, Víctor Parra Casanga, valoró la intervención y señaló:

“Creo que el desarrollo de estas ferias, como la que tuvimos hoy, es bastante importante, porque nuestros niños van a llegar a sus casas comentando lo aprendido y sus padres van a poder enterarse. Y esa es nuestra idea: llegar a los hogares para que ellos puedan conocer todos sus derechos y así lograr, en definitiva, niños libres de trabajo. Ojalá estas instancias puedan repetirse todas las veces que sea necesario”.

Durante el acto conmemorativo se realizó la entrega de reconocimientos a los y las estudiantes ganadores del concurso escolar “Niñez sin trabajo, futuro con esperanza”, el cual convocó a los estudiantes a ilustrar, a través del dibujo, su visión sobre la erradicación del trabajo infantil. Los estudiantes premiados fueron Katherine Yapura Vida (2ºA), Agustín Arancibia Carrasco (2ºC), Emmanuel Mena Ibazeta (4ºB), Thiago Jiménez Castro (4ºB), Florencia Saavedra Godoy (8ºB) y Cielo Gutiérrez Alayo (8ºB). Los diplomas y premios fueron entregados por el Seremi Jonathan Páez Toro junto al director del establecimiento, en conjunto con los aplausos de sus compañeros.

Chile avanza en la erradicación del trabajo infantil

Nuestro país ha logrado importantes avances en la erradicación del trabajo infantil a través de la implementación de la Estrategia Nacional de Erradicación del Trabajo Infantil y Protección del Adolescente Trabajador (2015 – 2025), fortaleciendo el trabajo coordinado entre organismos públicos, sociedad civil y sector privado, a través de capacitaciones, encuentros y articulación institucional.

Asimismo, Chile preside actualmente la Alianza 8.7, instancia internacional que reúne a países pioneros comprometidos con la eliminación del trabajo infantil, la trata de personas y el trabajo forzoso, en el marco de la Meta 8.7 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

